



Conectividad, funcionalidad y seguridad

## Inicia hoy construcción del puente Amado Nervo



**El proyecto contempla la edificación de un puente de aproximadamente 1.8 kilómetros de longitud, que cruzará el río Ameca**

Milton Colmenares

Este lunes 30 de junio dará inicio la construcción del Puente Amado Nervo, una obra estratégica que conectará directamente a Bahía de Banderas, Nayarit, con Puerto Vallarta, Jalisco.

El proyecto contempla la edificación de un puente de aproximadamente 1.8 kilómetros de longitud, que cruzará el río Ameca. De acuerdo con la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) del Gobierno Federal, la inversión estimada para esta obra es cercana a los 900 millones de pesos, y se prevé su conclusión en un plazo menor a los dos años.

Durante la reciente visita de la presidenta Claudia Sheinbaum a Nayarit, se dio a conocer un render oficial de la obra, que muestra una moderna estructura con dos carriles en cada sentido.

El diseño busca no sólo mejorar la conectividad vial, sino también integrar criterios de funcionalidad y seguridad para los miles de vehículos que transitarán diariamente por la zona.

Con esta construcción, se espera reducir los tiempos de traslado entre Bahía de Banderas y Puerto Vallarta, además de impulsar el desarrollo económico y turístico en ambos municipios.

PÁGINA 3A

TARIFAS CON IVA	
Clasificación Vehicular	\$
Motocicleta	35
Automóvil, Pick-Up	71
Autobus 2-4 ejes	139
Camión 2-4 ejes	139
Camión 5-6 ejes	176
Camión 7-9 ejes	235
Eje Exc. A	35
Eje Exc. C	71

Ahora en El Capomo

## Otra caseta en la Vía Corta

Según datos del portal de la autopista, el peaje será de 71 pesos para automóviles particulares y camionetas tipo pick-up

MERIDIANO | Puerto Vallarta

A partir del próximo martes 1 de julio entrará en funcionamiento una nueva caseta de cobro en el tramo carretero de El Capomo, como parte de la vía corta que conecta Guadalajara con Puerto Vallarta.

Así lo informó Marco Figueroa, delegado de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) en Nayarit, quien destacó que esta infraestructura busca fortalecer la operación y conservación del corredor Las Varas—Puerto Vallarta.

PÁGINA 4A

### NUESTRAS PLUMAS:

#### Volantín

Salvador Costo Gaaña

#### Intentona peligrosa

En una escandalosa revelación que estremece los ya tensos cimientos de la política colombiana, el diario español El País publicó este domingo un artículo que, de confirmarse en su totalidad, bien podría configurarse como uno de los intentos más graves de desestabilización institucional de los últimos tiempos en América Latina. El texto expone una supuesta trama encabezada por el ex canciller Álvaro Leyva, en la que —según fuentes y documentos obtenidos por el medio— se habría buscado apoyo político en los Estados Unidos para sacar del poder al actual presidente de Colombia, Gustavo Petro.

La denuncia, lejos de ser un simple chisporroteo mediático, constituye un golpe certero que no puede ser trivializado. Los señalamientos no solo salpican a figuras de oposición —como era previsible en un país tan polarizado—, sino que implican, de manera aún más perturbadora, a la propia vicepresidenta Francia Márquez, quien ha salido de inmediato a deslindarse con firmeza de cualquier participación en la supuesta conjura. Lo cierto es que, mientras la Fiscalía General de la Nación apenas comienza a asomarse al asunto, el daño político ya está hecho y la democracia colombiana se ve nuevamente expuesta a las veleidades de la ambición, la deslealtad y la tentación golpista.

#### Víboras

Moisés Madariaga

#### Hijos de su... ¡qué barbaridad!

Aún se ven distantes los dos años que aún faltan para las elecciones. Por lo que no se puede decir que estén aquí a la "vuelta de la esquina". Aún así hay gente que se adelanta en "los tiempos".

NOMÁS POR ESO

Tal vez porque soy director de un periódico o un simple periodista, porque soy blanco de "información" aparentemente confiable. Decía que me nutren de información —no pedida—, que llega a mis manos de procedencia y números telefónicos desconocidos, en los que nadie "responde", por tanto carecen de valor informativo para mí. Nadie se hace responsable y por tanto quieren que este periodista, que soy yo, me haga cargo de su cagadera.

PÁGINA 2A

### En la Mascota-Puerto Vallarta

## Arranca Siop rehabilitación de la Estatal 544

Dichos trabajos contemplan labores de limpieza y desmonte, para ofrecer mayor seguridad en los traslados, tanto a residentes como a visitantes de la región Costa Sierra Occidental de Jalisco

Quadratin

a Mascota-Puerto Vallarta.

Comenzó la rehabilitación de la carretera Estatal 544, en su tramo correspondiente

De acuerdo a la Secretaría de Infraestructura y Obra Pública (Siop), los trabajos de reconstrucción, conservación periódica y rutinaria de la carretera 544 comenzaron en el tramo Puerto Vallarta—Mascota—San Sebastián del Oeste.

PÁGINA 4A



### El gobierno de Bahía de Banderas

## Llaman a no utilizar canales de riego como balnearios

Uno de los principales focos de atención son los menores de edad, quienes por su tamaño y fuerza física son más vulnerables a ser arrastrados por la corriente



Milton Colmenares

Las autoridades de Bahía de Banderas lanzaron un llamado urgente a la población para evitar el uso de canales de riego con fines recreativos, tras el fallecimiento de un hombre en uno de estos cuerpos de agua, ubicado en la zona serrana del municipio.

El presidente municipal Héctor Santana pidió a los habitantes tomar conciencia del peligro que representan estos espacios, que, aunque aparentan calma, pueden ser extremadamente riesgosos.

El alcalde explicó que los canales de riego transportan grandes cantidades de sedimento y en ciertos momentos, presentan corrientes muy fuertes debido a su regulación mediante compuertas. Esta combinación puede convertirse en una trampa mortal, especialmente para quienes no están familiarizados con su funcionamiento.

PÁGINA 3A

### En Bahía de Banderas

## Lanza Héctor Santana brigada de bacheo

Las acciones se concentran en San Vicente y Mezcales, donde dos brigadas operativas realizan labores de rehabilitación en las vialidades más afectadas

PÁGINA 3A

### En Los Sauces, Bahía de Banderas

## Inicia construcción de la Casa de la Tercera Edad

Me llena de orgullo regresar a Los Sauces con obra pública. Esta fue la única petición que me hicieron en campaña, y por eso me aseguré de tener el recurso listo y la constructora contratada para iniciar de inmediato", destacó el presidente Héctor Santana

PÁGINA 4A

## Alcanza un 70% de desarrollo Avanza construcción de aeropuerto Tepic-Riviera Nayarit

La presidenta Claudia Sheinbaum y el gobernador Miguel Ángel Navarro recorrieron las instalaciones del aeropuerto, que será una de las principales entradas al pacífico mexicano

PÁGINA 7A



# Intentona peligrosa



En una escandalosa revelación que estremece los ya tensos cimientos de la política colombiana, el diario español El País publicó este domingo un artículo que, de confirmarse en su totalidad, bien podría configurarse como uno de los intentos más graves de desestabilización institucional de los últimos tiempos en América Latina. El texto expone una supuesta trama encabezada por el excañillero Álvaro Leyva, en la que—según fuentes y documentos obtenidos por el medio—se habría buscado apoyo político en los Estados Unidos para sacar del poder al actual presidente de Colombia, Gustavo Petro.

La denuncia, lejos de ser un simple chisporroteo mediático, constituye un golpe certero que no puede ser trivializado. Los señalamientos no solo salpican a figuras de oposición—como era previsible en un país tan polarizado—, sino que implican, de manera aún más perturbadora, a la propia vicepresidente Francia Márquez, quien ha salido de inmediato a deslindarse con firmeza de cualquier participación en la supuesta conjura. Lo cierto es que, mientras la Fiscalía General de la Nación apenas comienza a asomarse al asunto, el daño político ya está hecho y la democracia colombiana se ve nuevamente expuesta a las veleidades de la ambición, la deslealtad y la tentación golpista.

La historia, aunque alarmante, no es nueva en nuestro hemisferio. América Latina ha estado plagada de episodios en los que las élites tradicionales, ante la imposibilidad de frenar por cauces democráticos a gobiernos que no responden a sus intereses, recurren a estrategias que bordean la sedición. Y si bien Gustavo Petro—primer presidente de izquierda en la historia moderna de Colombia—ha cometido errores de cálculo político, enfrentado escándalos y desgastado parte de su capital simbólico en su aún joven mandato, nada justifica que se conspire para derrocarlo fuera de las urnas.

Álvaro Leyva, un hombre de larga trayectoria en la vida pública colombiana, fue durante años un símbolo del diálogo, un interlocutor que supo tender puentes con la guerrilla en aras de la paz. Su papel como canciller fue esencial durante los primeros tramos del gobierno de Petro, particularmente en la recomposición

de las relaciones con Venezuela. Que hoy su nombre aparezca ligado a una posible conspiración internacional para romper el orden constitucional es no solo paradójico, sino también profundamente decepcionante. Un político que se preciaba de ser un pacificador ha sido, si se acredita la versión de El País, un traidor silencioso.

La inclusión del nombre de la vicepresidente Márquez en esta presunta maniobra tiene un tufo aún más oscuro. Francia Márquez, una líderesa afrocolombiana surgida desde los márgenes de la política tradicional, ha sido blanco constante de ataques racistas, clasistas y misóginos por parte de los sectores más conservadores. Que ahora sea usada como una pieza en el tablero de una conspiración no solo pretende erosionar la unidad del gobierno, sino sembrar rizaña entre sus bases populares. Sin embargo, la reacción inmediata de Márquez desmintiendo cualquier vínculo con el complot fue contundente y necesaria. En este momento, su palabra debe ser respaldada por una investigación que deslinde con claridad responsabilidades.

No está de más recordar que Petro ha sido un dirigente incómodo para muchos. Exguerrillero del M-19, senador combativo y figura constante de la oposición durante años, su ascenso a la presidencia en 2022 fue la culminación de una larga lucha política que puso de cabeza a las élites tradicionales. Desde entonces, ha promovido reformas en sectores sensibles como la salud, las pensiones, el trabajo y la transición energética. Algunas con mayor fortuna que otras, pero todas orientadas a modificar un modelo de país excluyente y profundamente desigual. Por eso, sus enemigos no descansan: no lo ven como un adversario político, sino como una amenaza existencial.

Pero es precisamente en este tipo de momentos cuando se debe apelar al respeto irrestricto de la democracia. Si Petro debe dejar la presidencia, será por la vía electoral. Si sus reformas no convienen, que sea el Congreso el que actúe con responsabilidad. Si hay delitos o excesos en su gobierno, que los entes de control y justicia hagan su trabajo sin interferencias ni presiones. Pero jamás debe admitirse que se gestione su caída desde despachos oscuros, pasillos extranjeros o cabildos ilegítimos.

También resulta preocupante el aparente intento de algunos actores de involucrar a Estados Unidos en esta trama. La historia de América Latina está llena de intervenciones que, lejos de estabilizar, agudizaron los conflictos internos de nuestras naciones. La Casa Blanca y el Congreso estadounidense deben abstenerse de prestarse a juegos sucios de políticos locales. La responsabilidad de los destinos colombianos debe recaer, única y exclusivamente, en el pueblo colombiano.

En este sentido, es fundamental que la Fiscalía actúe con celeridad y transparencia. El país necesita saber la verdad, sea cual sea. Si Leyva es inocente, debe poder limpiar su nombre con la misma fuerza con la que hoy se le señala. Si es culpable, debe responder con todo el peso de la ley. Lo que está en juego no es una carrera política, sino la estabilidad institucional de una nación que ha hecho enormes esfuerzos por dejar atrás el conflicto armado y transitar hacia una paz con justicia social.

Y no menos relevante es el papel de la sociedad civil y los medios de comunicación. La denuncia de El País debe ser punto de partida para un debate serio, no para la desinformación o la manipulación. Es momento de que los sectores democráticos, sin importar su inclinación ideológica, levanten la voz en defensa de la institucionalidad. No se trata de apoyar a Petro per se, sino de proteger las reglas del juego que protegen a todos. Hoy es el presidente quien está bajo amenaza; mañana puede ser cualquier otro actor político legítimamente electo.

Colombia no puede permitirse otro ciclo de violencia política ni la repetición de los errores que tantas veces le han costado sangre y atraso. La transición hacia un país más justo no será sencilla, pero debe construirse desde el diseño democrático, no desde la conspiración y la traición. Si se confirma lo revelado por El País, se estará ante una herida profunda al alma democrática de ese país. Y si se trata de una acusación infundada, será igualmente grave por el daño reputacional a los involucrados. En ambos casos, solo la verdad y la justicia podrán salvar lo que queda de la confianza ciudadana.

Por ahora, corresponde a todos los actores—políticos, sociales y mediáticos—asumir con responsabilidad su papel. Que no se repitan los fantasmas del pasado. Que no se abone más el terreno de la desconfianza y el odio. Que la historia no vuelva a escribirse a punta de traiciones.



# Hijos de su... ¡qué barbaridad!

A ún se ven distantes los dos años que aún faltan para las elecciones. Por lo que no se puede decir que estén aquí a la "vuelta de la esquina". Aún así hay gente que se adelanta en "los tiempos".

### NOMÁS POR ESO

Tal vez porque soy director de un periódico o un simple periodista, porque soy blanco de "información" aparentemente confiable.

Decía que me nutren de información—no pedida—, que llega a mis manos de procedencia y números telefónicos desconocidos, en los que nadie "responde", por tanto carecen de valor informativo para mí. Nadie se hace responsable y por tanto quieren que este periodista, que soy yo, me haga cargo de su cagadero.

### ¿SE HACEN O QUÉ?

La idea es simple, tratan de fluir con libelos que hasta un niño de secundaria sabría que pretende ser engañado. Hablan mal de personas, tratando de hacerse ver bien ellos mismos, cuando en la práctica sucede todo lo contrario.

### GREEN QUE ME CHUPO "EL DEDO"

Hablan del doctor Carlos Lomeli Bolaños, dueño de un imperio farmacéutico en Jalisco y senador de la República, diciendo que ya "destapó" a fulano o mango.

### E SO QUE ERAN "AMIGOS"

Pero permítanme recordar que siendo amigo del doctor Francisco Sánchez Peña, habiéndole jurado que le daría a él la candidatura por Morena a la presidencia municipal, por medio de su hijo Francisco Sánchez Gaeta (qepd), y no le cumplió, entregándole (en sus propias narices) la candidatura al profesor Luis Alberto Michel Rodríguez.

De ahí que el doctor Francisco Sánchez esté agitado con el movimiento y vívise sus banderas al verde ecologista para unirse al equipo del arquitecto Luis Ernesto Munguía González.

### LOS MANDO AL CARAJO

Bueno, hasta la química Laurel Carrillo Ventura, se salió de Morena, para ir a probar suerte con el Partido Verde Ecologista en Puerto Vallarta, y haber aceptado una regiduría en una posición n o de titular.

### TODDO POR ESO

Todo eso fue desencadenado por un hombre que a toda costa quiere ser candidato del estado de Jalisco, sin importarle que ya perdió en una ocasión; que incluso perdió la candidatura en Guadalajara y fue un simple regidor, porque tampoco allá lo quisieron.

### RICARDO SI

Hoy que Ricardo Villanueva Lomeli, es el actual Subsecretario de Educación Superior en la Secretaría de Educación Pública de México, él sí podría ser considerado a ser el candidato (en cinco años y medio) de Morena, porque no solo es una persona preparada y ha demostrado tablas para gobernar Jalisco.

### TRAYECTORIA Y EXPERIENCIA

Ricardo Villanueva no solamente fue rector de la máxima casa de estudios en Jalisco, sino que tiene un amplio currículo que va desde haber sido secretario de finanzas, candidato a presidente municipal en Guadalajara y tuvo el temple de saber decir sí o no durante la pandemia y con un gobernador que no fue nada fácil, como lo fue Enrique Alfaro Ramírez.

### PUES NO

Así que no me deje apantallar oirme de bridas con la primera información que veo, para eso falta mucho que hacer.



Laurel Carrillo Ventura



Francisco Sánchez Peña



Luis Ernesto Munguía



Ricardo Villanueva Lomeli



Carlos Lomeli Bolaños

**Meridiano**  
Meridiano de Puerto Vallarta

Director Fundador **DR. DAVID ALFARO**

Director **MOISÉS MADARIAGA**  
parameridiano@gmail.com

Director editorial **MILTON COLMENARES**  
MERIDIANO PUERTO VALLARTA  
Av. Francisco Villa #549, esquina con Mérida, Col. Versalles, C.P. 48310 Puerto Vallarta, Jalisco.  
Tel. 322.223.29.75

Publicación periódica autorizada. Registro de SEP/OMEX Número 15881-12389-001. Características: 15x225x75. Certificado de Licitud de Título 3378. Certificado de Licitud de Contenido 2963. Título reservado por la SEP 1587-93. Sistema Internacional de Publicaciones Serials CODEN: MDRVDS. Registro ECOPRIMEX 153. Registro CANACINTRA 3245. Registro AMERICA 6029-83. Los colaboradores que tienen sus escritos sus responsabilidades con respecto de los mismos. No hay obligación de devolver originales aunque no se publiquen. Todos los envíos y correspondencia a este periódico deben ser dirigidos a Dirección General en el domicilio que aparece al margen. MERIDIANO es una Marca Registrada. Tiene distribución en el estado de Nayarit y Puerto Vallarta, Jalisco. Representación comercial en el CDMX: Medios Masivos Mexicenses S.A. de C.V. Luz Saulton No. 13462 Col. del Valle México. Ejemplares digitales en la CDMX: La Torre del Papel, Club de periodistas de México, Filonero Mata 6-A CDMX. Apoyar a: Dr. R. L. Oficinas Generales, redacción, y talleres, Independencia 4038 C.P. 83710, Apoyados Puerto 69, Tapan, Nayarit, México.





Conectividad, funcionalidad y seguridad

# Inicia hoy construcción del puente Amado Nervo

El proyecto contempla la edificación de un puente de aproximadamente 1.8 kilómetros de longitud, que cruzará el río Ameca



### Milton Colmenares

Este lunes 30 de junio dará inicio la construcción del Puente Amado Nervo, una obra estratégica que conectará directamente a Bahía de Banderas, Nayarit, con Puerto Vallarta, Jalisco.

El proyecto contempla la edificación de un puente de aproximadamente 1.8 kilómetros de longitud que cruzará el río Ameca. De acuerdo con la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) del Gobierno

Federal, la inversión estimada para esta obra es cercana a los 900 millones de pesos, y se prevé su conclusión en un plazo menor a los dos años.

Durante la reciente visita de la presidenta Claudia Sheinbaum a Nayarit, se dio a conocer un render oficial de la obra, que muestra una moderna estructura con dos carriles en cada sentido.

El diseño busca no sólo mejorar la conectividad vial, sino también integrar criterios de funcionalidad y seguridad para los

miles de vehículos que transitarán diariamente por la zona.

Con esta construcción, se espera reducir los tiempos de traslado entre Bahía de Banderas y Puerto Vallarta, además de impulsar el desarrollo económico y turístico en ambos municipios.

El Puente Amado Nervo representa una de las obras más ambiciosas para la región en los últimos años, consolidando el compromiso del gobierno federal con el desarrollo de infraestructura estratégica.



En Bahía de Banderas

# Lanza Héctor Santana brigada de bacheo

Las acciones se concentran en San Vicente y Mezcales, donde dos brigadas operativas realizan labores de rehabilitación en las vialidades más afectadas



### MERIDIANO | Bahía de Banderas

En respuesta a una de las principales demandas de la población y como parte de su compromiso con el mejoramiento de las vialidades, el presidente municipal Héctor Santana puso en marcha brigadas de bacheo que ya trabajan activamente en distintas localidades del municipio.

Actualmente, las acciones se concentran en San Vicente y Mezcales, donde dos brigadas operativas realizan labores de rehabilitación en las vialidades más afectadas, especialmente aquellas que representan un riesgo para quienes transitan diariamente por ahí.

Se hace un llamado a la ciudadanía para que tome las debidas precauciones al circular por estas zonas, ya que los trabajos continuarán durante los próximos días con el objetivo de cubrir más colonias en todo el municipio



El gobierno de Bahía de Banderas

# Llaman a no utilizar canales de riego como balnearios

Uno de los principales focos de atención son los menores de edad, quienes por su tamaño y fuerza física son más vulnerables a ser arrastrados por la corriente

### Milton Colmenares

Las autoridades de Bahía de Banderas lanzaron un llamado urgente a la población para evitar el uso de canales de riego con fines recreativos, tras el fallecimiento de un hombre en uno de estos cuerpos de agua, ubicado en la zona serrana del municipio.

El presidente municipal Héctor Santana pidió a los habitantes tomar conciencia del peligro que representan estos espacios, que aunque aparentan calma, pueden ser extremadamente riesgosos.

El alcalde explicó que los canales de riego transportan grandes cantidades de sedimento y, en ciertos momentos, presentan corrientes muy fuertes debido a su regulación mediante compuertas. Esta combinación puede convertirse en una trampa mortal, especialmente para quienes no están familiarizados con su funcionamiento.

Uno de los principales focos de atención son los menores de edad, quienes por su tamaño y fuerza física son más vulnerables a ser arrastrados por la corriente. Por ello, el presidente municipal



pidió a los padres y tutores redoblar la vigilancia y evitar, a toda costa, que los niños ingresen a estos canales durante el temporal de lluvias.

Como parte de las acciones preventivas, el gobierno municipal anunció que intensificará los operativos de supervisión en arroyos y canales

para exhortar a la población a no usarlos como áreas de esparcimiento.

En temporada de calor y lluvias, es común que familias enteras busquen refrescarse en estos lugares, sin tener plena conciencia del riesgo que implica esta práctica.



Ahora en El Capomo

# Otra caseta en la Vía Corta

Según datos del portal de la autopista, el peaje será de 71 pesos para automóviles particulares y camionetas tipo pick-up

MERIDIANO | Puerto Vallarta



A partir del próximo martes 1 de julio entrará en funcionamiento una nueva caseta de cobro en el tramo carretero de El Capomo, como parte de la vía corta que conecta Guadalajara con Puerto Vallarta.

Así lo informó Marco Figueroa, delegado de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) en Nayarit, quien destacó que esta infraestructura busca fortalecer la operación y conservación del corredor Las Varas—Puerto Vallarta.

Según datos del portal

de la autopista, el peaje será de 71 pesos para automóviles particulares y camionetas tipo pick-up. Para motocicletas se estableció una tarifa de 35 pesos, mientras que los camiones y

autobuses pagarán entre 139 y 235 pesos, dependiendo del número de ejes, con un cargo adicional de 71 pesos por eje excedente.

Cabe aclarar que este peaje no implica un aumento para quienes viajen hasta Puerto Vallarta, ya que corresponde únicamente al tránsito por la zona de El Capomo. Este punto resulta clave debido a su cercanía con playas reconocidas del litoral nayarita, como Sayulita, Lo de Marcos y San Pancho, las cuales reciben un alto flujo turístico.

La apertura de esta caseta permitirá mejorar el monitoreo del tránsito y facilitar recursos para mantener en buen estado la carretera, además de contribuir a la seguridad vial. También se espera que los ingresos generados se canalicen a futuros proyectos de infraestructura en la región, beneficiando tanto a usuarios locales como a visitantes.

CASETA EL CAPOMO - LA PEVITA	
TARIFAS CON IVA	
Clasificación Vehicular	\$
Motocicleta	35
Automovil, Pick-Up	71
Autobus 2-4 ejes	139
Camion 2-4 ejes	139
Camion 5-6 ejes	176
Camion 7-9 ejes	235
Eje Exc. A	35
Eje Exc. C	71

En la Mascota-Puerto Vallarta

# Arranca Siop rehabilitación de la Estatal 544

Dichos trabajos contemplan labores de limpieza y desmonte, para ofrecer mayor seguridad en los traslados, tanto a residentes como a visitantes de la región Costa Sierra Occidental de Jalisco

Quadratin

Comenzó la rehabilitación de la carretera Estatal 544, en su tramo correspondiente a Mascota-Puerto Vallarta.

De acuerdo a la Secretaría de Infraestructura y Obra Pública (Siop), los trabajos de reconstrucción, conservación periódica y rutinaria de la carretera 544 comenzaron en el tramo Puerto Vallarta—Mascota—San Sebastián del Oeste.



Dichos trabajos contemplan labores de limpieza y desmonte, para ofrecer mayor seguridad en los traslados, tanto a residentes como a visitantes de la región Costa Sierra Occidental de Jalisco.

Al mismo tiempo, se busca mejorar la experiencia de quienes recorren esta ruta, que conforma la vía Puerto Vallarta-Guadalajara a través de la Sierra Occidental.



En Los Sauces, Bahía de Banderas

# Inicia construcción de la Casa de la Tercera Edad

“Me llena de orgullo regresar a Los Sauces con obra pública. Esta fue la única petición que me hicieron en campaña, y por eso me aseguré de tener el recurso listo y la constructora contratada para iniciar de inmediato”, destacó el presidente Héctor Santana

MERIDIANO | Bahía de Banderas

Con un gobierno cercano, comprometido y constructor, el presidente municipal de Bahía de Banderas, Héctor Santana García, regresó a la comunidad de Los Sauces para dar el banderazo de arranque a la obra de construcción de la Casa de la Tercera Edad, una promesa de campaña que hoy se convierte en realidad.

Durante el emotivo acto, vecinos, autoridades y representantes del Cabildo celebraron este avance que representa dignidad y justicia social para los adultos mayores de la zona serrana. Acompañado por su esposa, la presidenta del DIF Marguí Zúñiga, así como por los regidores Pepe Castañeda y Meli Rico, Héctor Santana reafirmó su compromiso con la Sierra de Bahía de Banderas.

“Me llena de orgullo regresar a Los Sauces con obra pública. Esta fue la única petición que me hicieron en campaña, y por eso me aseguré de tener el recurso listo y la constructora contratada para iniciar de inmediato. Hoy damos arranque, y en tres meses vamos a inaugurarla”, expresó el alcalde.

Por su parte, la regidora Meli Rico resaltó que esta obra es una más de las más de 90 que el gobierno de Héctor Santana ha iniciado en menos de nueve meses, demostrando un ritmo sin precedentes en el municipio. “No hay espacio para la duda, tenemos un presidente con visión, con palabra y con amor por toda Bahía de Banderas, especialmente por nuestras comunidades serranas”, dijo.

También tomó la palabra el regidor Pepe Castañeda, quien recordó el valor de la unidad de esta comunidad y reconoció que hoy Bahía de Banderas necesita representantes que respalden al presidente municipal en las obras que están bien hechas. “Aquí tienes un regidor aliado, presidente. Vamos juntos por



más beneficios para nuestro pueblo”, afirmó.

Durante el evento se agradeció a las familias que donaron el terreno donde se construirá esta obra social.

Además, el presidente Héctor Santana anunció un nuevo proyecto para rehabilitar la calle principal

de Los Sauces, que será licitada la próxima semana y dará inicio aproximadamente en 25 días.

“Los Sauces ya tiene presidente municipal. Nunca más esta comunidad, ni la Sierra, estarán abandonadas. Cuando se quiere, se nota y yo quiero mucho a Los Sauces”, finalizó Héctor Santana.



En sierra occidental y sur del estado

# Expande el IDEFT su red de capacitación

Gracias al trabajo en la Región Sierra Occidental del titular de la dirección regional con sede en Puerto Vallarta Francisco Javier Bravo Carvajal, se ha logrado consolidar los acuerdos institucionales en la totalidad de los municipios de la zona

**Meridiano/Jalisco**

Continúa fraguándose sólidamente la tarea de capacitación del Instituto de Formación para el Trabajo (IDEFT) que dirige Salvador Cosío Gaona, para mejorar las oportunidades de crecimiento económico, en concordancia con la estrategia del Gobernador Pablo Lemus Navarro, para impulsar la empleabilidad y el desarrollo humano en todas las regiones del estado.

En Ejutla, la dirección regional del IDEFT en Autlán de Navarro a cargo de Hilda Rocio Maldonado celebró la conclusión de diversos cursos en los cerca de 100 personas obtuvieron formación en especialidades como Salud, Belleza y Bienestar Personal, Decoración con Globos, Manufactura de Piñatas, Corte y Confección, Pintura en Tela, Panadería básica y Repostería fina, ante la presencia de la presidenta municipal, Angélica Rivera.

Gracias al trabajo en la Región Sierra Occidental del titular de la

dirección regional con sede en Puerto Vallarta Francisco Javier Bravo Carvajal, se ha logrado consolidar los acuerdos institucionales en la totalidad de los municipios de la zona Costa Sierra Occidental, siendo así como el IDEFT y el Sistema DIF de Mascota, a cargo de la presidenta Marisol Santiago Cárdenas, firmaron un convenio de colaboración que permitirá ampliar la oferta de capacitación en el municipio. A la firma asistió el alcalde Marco Antonio Rubio López, con quien previamente se suscribió un acuerdo.

Se formalizó también convenio con el Sistema DIF de Talpa de Allende, mediante la firma de su presidenta Maribel Sánchez Moro, con el acompañamiento de la alcaldesa Patricia Sánchez Moro, quien ya antes había firmado un convenio similar en representación del Ayuntamiento.

En Atenguillo, firmaron acuerdo tanto el Ayuntamiento como el Sistema DIF. Por el gobierno municipal, participó el presidente Rosalío Villaseñor Álvarez; mientras que por el DIF lo

hizo su presidenta Martha Leticia Hernández Martínez.

En Mixtlán, el convenio fue signado por el presidente municipal José Miguel Morelos Sánchez. Por el DIF hizo lo propio su presidenta Jessica Lynn Palacios.

A través de la dirección regional del Instituto en Ixtlahuacán de los Membrillos a cargo de Lourdes Santana González, desde donde se coordinan las tareas en la zona montañosa turística del sur, se formalizaron acuerdos con los gobiernos municipales de Mazamitla y La Manzanilla de La Paz. En Mazamitla, firmó la presidenta municipal Amanda Albarrán Ramos, y por el DIF su presidenta María Gabriela Albarrán Ramos. En La Manzanilla de la Paz, firmó el acuerdo el presidente municipal Héctor Gonzalo Díaz Díaz.

El Ayuntamiento y el DIF de Juanacatlán, se sumaron a esta red de colaboración con la firma de la alcaldesa Ana Rosa Vergara Ángel; mientras que por el DIF lo hizo su presidenta Michel Alejandra Estrada Vergara.

Un convenio más se consolidó con el DIF de Ixtlahuacán de los Membrillos, encabezado por su director, Arturo Iván Manzo Nava, el cual se suma al ya firmado anteriormente con el Ayuntamiento a cargo de José Heriberto García Murillo.

El IDEFT, bajo la dirección de Salvador Cosío Gaona y alineado con la visión del gobernador Pablo Lemus y el secretario de Educación Juan Carlos Flores Miramontes, reafirma así su compromiso por elevar el valor del capital humano en todo el estado.



Sobre procesos y funciones periciales

# Capacita IJCF a medios de comunicación

Las y los profesionales de la comunicación tuvieron la oportunidad de resolver dudas sobre las labores realizadas por las áreas expertas

**MERIDIANO | Jalisco**

Con el propósito de dar a conocer el funcionamiento y procesos que se realizan en el Instituto Jalisciense de Ciencias Forenses (IJCF), se brindó un taller informativo para medios de comunicación del Área Metropolitana de Guadalajara.

Los temas abordados durante la capacitación fueron Centro de Identificación Humana, Servicios Médicos Forenses, Criminalística de Campo, Siniestros y Explosivos, Hechos de Tránsito, Laboratorio de Genética Forense y Medicina Legal.

Las y los profesionales de la comunicación tuvieron la oportunidad de resolver dudas sobre las labores realizadas por las áreas expertas.

Alejandro Axel Rivera Martínez, Director General del IJCF, destacó la importancia de realizar este tipo de actividades, que aportan conocimientos que facilitan su trabajo.

El taller fue organizado por el Instituto Jalisciense de Ciencias Forenses (IJCF), la Coordinación General Estratégica de Seguridad y la Secretaría de Inteligencia y Búsqueda de Personas (SIBP).



En Jalisco

# Impulsa SHCP coordinación fiscal y recaudación municipal

El evento fue inaugurado por Luis García Sotelo, secretario de la Hacienda Pública, quien subrayó la relevancia de estas mesas como un componente fundamental para incrementar la recaudación local

**MERIDIANO | Jalisco**

Las Mesas Regionales que realiza la Secretaría de la Hacienda Pública, buscan fortalecer la recaudación local, mejorar los servicios públicos y aumentar las participaciones federales para el estado

Para fortalecer las capacidades hacendarias de los municipios y promover una coordinación más efectiva en materia fiscal, en el marco del Consejo Estatal Hacendario 2024-2027, la Secretaría de la Hacienda Pública de Jalisco realizó la Tercera Sesión de las Mesas Regionales de Trabajo en el municipio de Chapala.

El evento fue inaugurado por Luis García Sotelo, secretario de la Hacienda Pública, quien subrayó la relevancia de estas mesas como un componente fundamental para incrementar la recaudación local, lo cual, no solo permite ofrecer más y mejores servicios públicos, sino que también influye directamente en el monto de participaciones federales que recibe el estado.



Alan Cristian López Castillo, tesoro municipal y en representación del Ayuntamiento de Chapala, dio la bienvenida a las y los asistentes, celebrando ser sede de esta jornada de trabajo.

En la sesión, se contó con la participación de Gabriela Ramírez, representante del Banco Nacional de Obras y Servicios Públicos (Banobras), y de José Luis Flores Mota, del Instituto para el Desarrollo Técnico de las Haciendas Públicas (INDETEC).

Ambos especialistas compartieron perspectivas clave sobre mecanismos de financiamiento, acompañamiento

técnico y oportunidades de mejora en la gestión tributaria municipal.

Giovanna Vidal Cedano, subsecretaria de Ingresos de la Secretaría de la Hacienda Pública, y Octavio Álvarez, director de Planeación y Coordinación Fiscal de la misma dependencia, ofrecieron una exposición técnica sobre la elaboración de la Ley de Ingresos Municipal 2026.

Entre los temas abordados se destacó la importancia de fortalecer la colaboración en el cobro del impuesto predial, optimizar la cobranza y avanzar en la implementación de un nuevo sistema de gestión catastral que facilite la actualización de bases de datos y promueva el cobro justo de contribuciones inmobiliarias.

También se hizo énfasis en el diseño de tarifas progresivas, la mejora en la formulación de leyes de ingresos y la profesionalización de la administración tributaria local.

La Secretaría de la Hacienda Pública refrendó su compromiso de acompañar a los municipios en el desarrollo de sus capacidades institucionales y de continuar trabajando de forma coordinada para fortalecer las finanzas públicas locales y contribuir a un Jalisco más justo y equitativo.



SECRETARÍA DE SEGURIDAD Y PROTECCIÓN CIUDADANA

## EN LA TEMPORADA DE ESTIAJE

Evita dejar fragmentos de vidrio, cristales, espejos o botellas sobre el terreno, que, por la acción de los rayos solares, pudieran convertirse en una fuente de calor.



"La prevención es responsabilidad de todos y todas".



Ante cualquier situación de emergencia reporta de inmediato al 911.







Gracias al programa Salud Casa por Casa

# Benefician a personas con movilidad limitada

El mandatario estatal reconoció este programa como una estrategia que pone en el centro a quienes más lo necesitan

MERIDIANO | Nayarit

En el Hospital de la Mujer, en la capital nayarita, la presidenta de México Claudia Sheinbaum Pardo y el gobernador del estado, Miguel Ángel Navarro Quintero, encabezaron la asamblea estatal de este programa, el cual busca garantizar el derecho a la salud, particularmente entre los sectores

más vulnerables.

El mandatario estatal reconoció este programa como una estrategia que pone en el centro a quienes más lo necesitan.

Durante su mensaje, la presidenta Claudia subrayó que Salud Casa por Casa es un esfuerzo nacional que busca consolidar un país más justo, gracias al trabajo comprometido de facilitadoras y

facilitadores de salud que recorren las comunidades para atender a la población en situación de mayor vulnerabilidad.

Destacó que este programa tiene una visión territorial, preventiva y de atención temprana, con el objetivo de anticiparse a enfermedades crónicas y mejorar las condiciones de salud de millones de mexicanas y mexicanos.



# Ordenan al SIAPA TEPIC por vía de amparo reconectar servicio de agua en domicilio

La suspensión de plano de Juzgado de Distrito concedida a una persona precisa que no debe condicionarse el pago del servicio.

Oscar Verdin Camacho/relatosnayarit

Un Juzgado de Distrito de Amparo Civil y Administrativo en Tepic concedió una suspensión de plano a favor de una persona para que se realice la reconexión del servicio de agua potable en su domicilio, ubicado en la colonia Amado Nervo de esta ciudad, sin que lo anterior se encuentre condicionado a un pago.

La demanda fue interpuesta la semana reciente en contra de diversas instancias municipales, entre otras el Sistema Integral de Agua Potable y Alcantarillado (SIAPA), solicitándose que en un plazo de 24 horas informen el acatamiento de la medida, lo que deberán acreditar con constancias certificadas.

El Juzgado Segundo de Distrito decidió que no era el caso conceder una suspensión provisional del acto que se reclama, sino una suspensión de plano,

añadiendo lo siguiente:

"...esto es, para que DE INMEDIATO y de manera correcta, pronta, oportuna y con la urgencia que amerita el caso se realice la reconexión del servicio de agua potable para consumo personal y doméstico en forma suficiente, salubre, aceptable y asequible, y la reconexión del servicio de drenaje sanitario en el domicilio ubicado en calle (...) de esta ciudad de Tepic, Nayarit, y la parte quejosa continúe disfrutando de dichos servicios, lo anterior, no se encuentra condicionado al pago (...), lo que se debe acatar sin dilaciones que puedan poner en riesgo la salud de la parte quejosa."

La autoridad del Poder Judicial Federal ha solicitado que las instancias involucradas presenten los correspondientes informes, para luego proceder al estudio de fondo, cuya audiencia

podría celebrarse a mediados del mes de agosto.

Cabe agregar que desde el mes de marzo el SIAPA litiga otra demanda de amparo de una persona que también reclamó la suspensión del servicio de agua potable en su domicilio, mientras que, a su vez, la dependencia se defiende por similar vía del amago de corte de energía por parte de la Comisión Federal de Electricidad (CFE) en los pozos de agua, a causa de un adeudo.

Los asuntos parecen irse perfilando en el sentido de que el corte de suministro de agua, o de energía eléctrica, podrían no ser la vía de solución en caso de adeudos.

\* Esta información es publicada con autorización de su autor. Oscar Verdin Camacho publica sus notas en www.relatosnayarit.com



Alcanza un 70% de desarrollo

# Avanza construcción de aeropuerto Tepic-Riviera Nayarit

La presidenta Claudia Sheinbaum y el gobernador Miguel Ángel Navarro recorrieron las instalaciones del aeropuerto, que será una de las principales entradas al pacífico mexicano

MERIDIANO | Nayarit

El desarrollo aeroportuario avanza en Nayarit. La presidenta Claudia Sheinbaum y el gobernador Miguel Ángel Navarro recorrieron las instalaciones del Aeropuerto Internacional Tepic-Riviera Nayarit, cuya ampliación ha alcanzado ya el 70% de ejecución. La obra, catalogada como

estratégica por el gobierno estatal, promete transformar la conectividad aérea de la región, impulsando el turismo, atrayendo nuevas inversiones y fortaleciendo el crecimiento económico de la entidad.

El gobernador, Navarro Quintero destacó que el aeropuerto será una de las principales puertas de entrada al Pacífico

mexicano, respaldado por un sistema carretero moderno y una visión de integración regional.

La construcción avanza gracias al respaldo coordinado entre el gobierno federal, la inversión privada y la ciudadanía nayarita, en un esfuerzo por consolidar al estado como eje turístico y comercial del occidente del país.



SECRETARÍA DE SEGURIDAD Y PROTECCIÓN CIUDADANA



## Frena los accidentes y maneja con seguridad



- Asegúrate de que tu casco funciona correctamente.
- La vida útil de un casco va desde los dos o tres años de un casco de gama básica, hasta los cinco, en modelos de gama alta.
- Si tuviste un accidente, es probable que el casco haya sufrido un impacto. Por esta razón, es recomendable comprar uno nuevo.

Ante cualquier situación de este tipo da aviso a la brevedad a la línea de emergencias 9-1-1.





Sorpresa chapina

## Listas las semifinales de la Copa Oro 2025

La selección mexicana viaja a Arabia Saudita, Honduras a Panamá.

Estados Unidos tuvo una clasificación cardiaca y Guatemala sorprendió ante Canadá

### MERIDIANO | Deportes

Quedaron listas las semifinales de la Copa Oro 2025 tras una intensa jornada de cuartos de final en la que no faltaron sorpresas, penales y emociones. La selección mexicana avanzó con paso firme al derrotar 2:0 a Arabia Saudita, asegurando su

lugar entre los cuatro mejores del torneo y enfrentará a Honduras, que logró avanzar de manera inesperada.

El conjunto catracho empató su duelo contra Panamá y, tras una tanda de penales dramática, consiguió su boleto a semifinales. En el otro lado del cuadro, Guatemala dio la

campanada del domingo al dejar fuera a Canadá. Luego de empatar 1-1 en el tiempo reglamentario, los chapines se impusieron desde los once pasos y se metieron entre los semifinalistas.

Por su parte, Estados Unidos también vivió una clasificación cardiaca. En un partido vibrante frente a Costa Rica que terminó 2-2, el equipo norteamericano consiguió su pase en la serie de penales, cerrando así una etapa de cuartos de final marcada por la intensidad y la paridad entre los equipos.

Las semifinales se disputarán el próximo 2 de julio. México se medirá ante Honduras, mientras que Estados Unidos hará lo propio frente a Guatemala. Ambos encuentros prometen ser de alto voltaje, con el pase a la gran final del torneo continental en juego.



Valora  
tu Vida

TODO JUNIO



JARDINES  
de SAN JUAN  
FUNERARIA  
PTO. VALLARTA

BONO ESPECIAL PARA PAPÁ

"Papá, tu amor nos cuida hoy... y siempre."



Alica

322 211 0221

Valido al 30/06/2025

## Conservan oficios y sostienen sus hogares

Artesanas y artesanos mantienen sus formas de trabajo sin endeudarse ni migrar

### Redacción

Lucrecia de la Cruz trabaja con chaquiras desde hace más de veinte años. Junto con su esposo elabora piezas tradicionales que han sido su forma principal de ingreso. No ha tenido que salir de su comunidad ni endeudarse para seguir produciendo.

Desde hace tiempo participa en un esquema que le permite continuar con su oficio. Recibe materiales como hilos, agujas y cuentas, y entrega las piezas ya

terminadas a quienes las compran sin intermediarios. Esa certeza le permite sostenerse.

El modelo lo opera la Coordinación de Fomento a las Artesanías del Sistema DIF Nayarit. A través de él, cientos de personas reciben insumos sin costo y venden su trabajo sin adelantar dinero. La mayoría son mujeres de comunidades donde la artesanía es parte del ingreso familiar.

Lucrecia explica que si tuviera que comprar los

materiales, no sabría si lograría recuperar lo invertido. Aquí no gasta en insumos y sabe con claridad a quién le entregará su trabajo.

Además del ingreso, el programa permite que se mantengan técnicas heredadas, sobre todo en pueblos originarios. La entrega de materiales es directa y el pago puntual.

Para muchas familias, es trabajo artesanal es una expresión cultural, su sostenimiento y su forma de vivir.



Destacada participación en Olimpiada Nacional

## Consagran atletas nayaritas dos oros y dos bronce

Atletas de Nayarit cosechan dos medallas de oro y dos de bronce en el campeonato nacional por categorías, destacando en lanzamiento de martillo, jabalina y relevos de velocidad

### Redacción

Atletas nayaritas dejaron una huella imborrable en la reciente Olimpiada Nacional al conseguir dos medallas de oro y dos de bronce en diversas pruebas de campo y pista, reafirmando su potencial en el deporte nacional.

El joven Óscar González se consagró como campeón nacional en la prueba de Lanzamiento de Martillo, categoría Sub-20 Varonil. Su impresionante marca de 60.19 metros le aseguró el primer lugar del podio y la presea dorada para Nayarit.

Por su parte, Ana Victoria Galindo brilló en la prueba de Lanzamiento de Jabalina en la categoría Sub-23 Femenil. Con una sólida marca de 44.40 metros, la atleta nayarita se adjudicó también la medalla de oro, consolidando otra destacada actuación para la delegación.

Las pruebas de velocidad también rindieron frutos para Nayarit. El equipo de relevo 4x100 metros femenino Sub-20 obtuvo la medalla de bronce al detener el cronómetro en 47.86 segundos. Este logro fue posible gracias al esfuerzo conjunto de Mariajose Medina, Wendy Hernández, Aranza Pérez y Erika Andrade.

En la misma disciplina, el cuarteto femenino Sub-23 también ascendió al podio, asegurando el tercer lugar con un tiempo de 48.38 segundos. Las atletas responsables de esta medalla de bronce fueron Mariana Arias, Daniela López, Alexia Arellano y Luisa Monteón.

Hasta el momento, el equipo de Nayarit lleva 7 medallas de oro, 8 de plata y 5 de bronce. Este lunes se disputará la segunda sesión a partir de las 07:30 horas.



Conoce la ¡Nueva!  
**Sala Viajero Frecuente**  
en nuestra Terminal  
Guadalajara - Tlaquepaque

33 3111 8770 33 1526 6794  
www.vallartaplus.com